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遵行神的旨意系列 

第一讲   寻求神的正确途径 

 

 

经文：马太福音 6章 33 节 

你们要先求他的国和他的义，这些东西都要加给你们了。 

 

人们谈论“非典”时，至今仍会谈虎色变。虽然“非典”是不幸的事，但是当中也有神

的心意。整个事件是神给予人类的警告，同时也是对基督徒的提醒，叫我们知道时间不多了，

主耶稣再来的日子近了。今天我想跟大家分享一些人如何透过患“非典”的经历，看到了神

的作为，他们的生命从此就有了转机。 

在香港的星岛日报，报导了一则关于一位女子的新闻。这位女子年龄约三十多岁，居住

在淘大花园（大家都知道淘大花园是最为严重的“非典”感染区。你可能会认为她真的是太

不幸了，但是我们要明白，幸运或不幸是很难从表面来衡量的。）她在三月份患了非典，那时

正是“非典”最严峻的时期，淘大花园的感染范围很广，病毒的传播速度非常的快。她染病

后就被送进玛嘉烈医院接受治疗，在医院里住了三十多天。 

病发初期，她不停的拉肚子，长时间高烧不退（淘大花园的许多居民也有同样的症状），

因为病毒感染了肺部，所以她感到气喘。发病几天后，她的病情恶化，昏迷了整整十三天。

后来她的病情慢慢地好转，终于脱离了死亡的魔爪。正如她自己所形容的，她在死亡的边缘

走了一遭。 

透过这次死里逃生的经历，神究竟在她的生命里成就了什么呢？根据她自己的分享，她

原本非常不喜欢这个世界，因为觉得生活得非常的不开心。她经常埋怨母亲生下了她，认为

如果母亲没有生下她，那么她就不需要经历人生的痛苦。经历了“非典”之后，她才开始体

会到生命的宝贵，体会到能够生存在世界上是多么的美好。她现在才体会到可以在街上行走，

可以乘公共汽车，是多么值得感恩的事情。她以前凡事都不懂得珍惜，只会埋怨。现在她学

会了欣赏和感激她所接触的每一件事。这是很大的改变。当她的身体恢复了健康，终于可以

自己下床上洗手间的时候，她的心里充满了感激。现在她不再需要靠仪器来帮助呼吸，可以

很自然、很轻松地享受每一口空气。从前她从来都没有想过这一切都不是理所当然的，现在

她终于认识到生命的宝贵。 

她的心态完全改变了。她感谢母亲生了她，也感激那些医护人员对她尽心尽力的照顾。

神透过“非典”在她生命里成就了很多事情。从前她只是挂名的基督徒，虽然从小就去教会，

也信了耶稣，但是因为工作的繁忙以及世界的诱惑，她已经多年没有去教会了。透过“非典”

的经历，她明白了生命的意义，也明白了神的旨意。她立志出院后要认真寻求神。 
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很多人经历过重大的事故后，他们对生命的体会跟以前就全然不同了。说到这里，有一

个问题我们需要问的是：为什么人总是要走到绝境才想到寻找神呢？为什么我们不肯早一点

认识神，以致可以避免不必要的痛苦经历？为什么我们一定要到了生死关头，才认识到生命

的宝贵呢？没有经历绝境，我们往往以为生命只是儿戏，可以随意挥霍，不值得珍惜，很多

人都是到了生死关头才会恍然大悟。为什么人会这样呢？拥有生命时不懂得珍惜，快失去时

才惊惶失措。为什么不在拥有时珍惜，偏偏到失去时才惋惜呢？ 

我们现在就要认真思想这个问题，我们还有生命气息的时候，就当好好珍惜神给我们的

一切，要按照神的旨意去过每一天。我们不要等到事情发生时才思想这个问题。可能现在你

的生活是一帆风顺，似乎没有必要思想这些问题，但是你的内心知道，你所拥有的一切都是

短暂的。虽然你还未曾经历过任何意外或绝境，但是你的内心清楚知道，这世界的一切都是

没有保障的。正如一场来历不明的“非典”就夺去了许多人的性命一样。每个人都知道，这

个世界是没有保障的，一切的荣华富贵都只是昙花一现。问题是，为什么我们总是要到最后

一刻才会醒悟过来呢？为什么不趁早珍惜现在所拥有的一切，全心寻求神呢？ 

现在“非典”已经奇迹般消失了，将来是否会在秋天或冬天再卷土重来呢？没有人能知

道。以现今人类医学的发展，或许有一天我们能够战胜“非典”，但这是不是意味着明天会更

好呢？没有了“非典”，就不会有其他的病毒出现吗？我们心里都知道答案是什么。生命是没

有任何把握的，因为这个世界根本不能提供任何的保障给我们。借着所发生的事情，神一次

又一次的让我们知道，生命是有限的，我们必须趁早寻求认识神。 

我们一起来看罗马书 1章 19-20节： 

神的事情，人所能知道的，原显明在人心里，因为神已经给他们显明。自从造天地以来，

神的永能和神性是明明可知的，虽是眼不能见，但藉着所造之物就可以晓得，叫人无可推诿。 

这节经文的意思一点都不难明白，它告诉我们，每个人心里都知道冥冥中有一位主宰。

神要让人知道的，其实已经显明在人的心里。当然，我们不是全都知道，但至少该知道的事，

神都已经向我们显明了。比如说，这个世界是短暂的，是没有保障的，这一点每个人都知道。

我们尽心尽力，付上时间、精力投资在那些没有保障的东西上，你认为值得吗？你岂不是在

自欺吗？很多事实已经向我们证明，世界的一切都是虚空的，为什么我们还是执迷不悟呢？ 

罗马书 1章 19-20节告诉我们，将来当我们面对神时，我们是无可推诿的，因为你不是

不知道，而是执迷不悟。既然你知道世界的一切是虚空的，为什么不寻找生命的意义？为什

么不寻找神呢？可能你会说：“虽然我知道这个世界是短暂的，但我不能确知到底有没有神。”

你说得有道理，我完全同意。在这个阶段，你确实不知道有没有神，可能有，也可能没有。

世界上所有的事物都是要先寻找，才会有答案，这是不变的道理。你必须先寻找，然后才有

答案，这个次序是很重要的。就好像公安局破案的过程一样，必须先有初步的蛛丝马迹，然

后再深入调查，直到最后才会得出最终的结论。 

你要认识神，道理也是一样。神已经给了你一些初步的证据，比如说，圣经告诉我们这

世界是短暂的，你知道这是事实，那么你应该思想：为什么这个世界不可以是永恒的呢？让

我告诉你，神的作为非常奇妙，他允许这世界是短暂的，就是为了促使我们寻找他。如果这
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个世界是永恒的，那么我们就有祸了，因为看不见自己需要神。无论如何，你必须要不断寻

找，才能找到答案，这是我们必须做的事。 

我们再看一段经文，使徒行传 17章 24-25节： 

创造宇宙和其中万物的神，既是天地的主，就不住人手所造的殿，也不用人手服侍，好

像缺少什么；自己倒将生命、气息、万物，赐给万人。 

这里说到神是宇宙万物的主，不需要人建造庙宇给他住，也不需要人每天供奉食物给他

吃。既然他是创造万物的神，那么他当然是一无所缺的。我们继续看第 26-27节： 

他从一本造出万族的人，住在全地上，并且预先定准他们的年限和所住的疆界，要叫他

们寻求神，或者可以揣摩而得，其实他离我们各人不远。 

这两节经文说得很清楚，神创造人的用意，就是要他们寻求神。那些恒心寻求神的人必

然能寻见神，因为他离我们各人不远。这就是人生最首要的事，没有什么事比寻找神更为重

要的了。经文也教导我们该如何寻找神，首先是寻找，然后是揣摩。“揣摩”这个词的中文翻

译不正确，比较恰当的翻译应该是“接触”。这个词在路加福音 24章 39节、约翰一书 1章 1

节都被翻译为“触摸”。神不是人的眼睛可以看见的，所以圣经没有说“看见”神，而是“接

触”神。所以寻找神是凭心灵接触神，而不是靠眼睛看见神。如果你全心寻找神，你就可以

接触神，你就可以找到神。找到神就是第三个阶段。这就是寻找神的过程。 

还有第四个部份，圣经说神离我们各人不远，这一点非常重要，如果神离我们很远，我

们是不可能寻见他的。圣经鼓励我们接触神，正是因为他离我们不远。究竟神离我们有多近

呢？我们继续看第 28节： 

我们生活、动作、存留都在乎他。就如你们作诗的，有人说：“我们也是他所生的。” 

有些翻译把“都在乎他”翻译为“在他里面”。原来我们就是在他里面运作，每天都是靠

神才能生存。换句话说，你每一天都可以接触神，关键在于你是否愿意寻找他。我们必须有

所行动才能找到神。寻找神是我们每个人的责任，我们没有任何借口说自己不知道有没有神。

如果我们按照圣经的意思寻找神，却找不到，那么我们就可以问心无愧的否定神的存在。但

是，圣经向我们承诺，凡专心寻找神的，必然会寻见神。这应许是肯定的。如果我们现在不

寻找神，将来面对神时就要哑口无言了。 

人生最重要的事就是寻找神。那些专心寻求神的人必然会寻见神。这一点是不难理解的。

世界上很多东西都是需要我们去寻找才能得到。如果你希望有一份工作，你也必须努力找才

能找到。我们的责任就是要主动寻找，工作是不会主动来找我们的。当然工作是有限的，几

十个职位，往往有上千人排队应征，你再努力也不一定能够得到工作。但是任何人只要肯尽

心尽力寻找神，他肯定能够寻见神。神离我们不远，关键是在乎你愿不愿意寻找他，责任是

在我们身上。 

那么我们当如何寻找神呢？我们都懂得怎样找工作，我们会留意报章的广告或者是到人

材交流中心打听有没有工作。那么找结婚对象又如何找呢？当然是要多参加社交活动，借此

认识更多的异性朋友。但是说到寻找神，我们又该如何开始呢？可能你会说：寻找神必须到
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教会去听圣经的道理。但是有许多人去了教会很多年，还是寻找不到神，为什么呢？可见，

寻找神并不只是参加聚会，听听讲道这么简单。即便你寻找神的动机是正确的，你也必须跟

随正确的途径，才能找到神。 

到底我们该如何寻找神呢？遗憾的是，不仅是非基督徒不知道该如何寻找神，甚至很多

基督徒也不明白该如何寻找。所以很多基督徒不能帮助非基督徒寻见神。很多基督徒只会说

一些传统的答案，比如说，叫寻找神的人多多祷告。祷告是寻找神的方法吗？可能他真的向

神祷告，最后他会对你说：“我祷告了，但是神还是不真实。”如果有非基督徒请教你该如何

寻找神，你会如何引导他呢？参加聚会，读圣经，祷告都是好的，但这些都不等于是寻找神。

今天我想帮助大家明白这一点。我们必须清楚该如何寻找神，以致我们可以寻见神，也知道

该如何帮助别人寻找神。 

大家都非常熟悉马太福音 6 章 33 节：“你们要先求他的国和他的义，这些东西都要加给

你们了。”道理听起来很简单，但是，我们该怎样求神的国呢？是不是不断的祷告，不断的读

圣经就算是“求神的国”呢？我们必须明白，参加聚会，读圣经，祷告不等于是求神的国。

让我用一段经文来帮助大家明白这一点，就是路加福音 3章 7-14节。我们先看第 7-9节： 

约翰对那出来要受他洗的众人说：“毒蛇的种类！谁指示你们逃避将来的忿怒呢？你们要

结出果子来，与悔改的心相称，不要自己心里说：‘有亚伯拉罕为我们的祖宗。’我告诉你们：

神能从这些石头中给亚伯拉罕兴起子孙来。现在斧子已经放在树根上，凡不结好果子的树就

砍下来，丢在火里。” 

这里说到，犹太人以为亚伯拉罕是他们的祖宗，他们就有特权，不会受神的审判。但是

施洗约翰却警告他们，如果不悔改，如果没有结出与悔改相称的果子，神的审判很快就会临

到他们。他们必须快快地悔改寻求神，因为时间不多了。让我们继续看第 10-14 节，看看众

人的反应是如何： 

众人问他说：“这样，我们当作什么呢？”约翰回答说：“有两件衣裳的，就分给那没有

的；有食物的，也当这样行。”又有税吏来要受洗，问他说：“夫子，我们当作什么呢？”约

翰说：“除了例定的数目，不要多取。”又有兵丁问他说：“我们当作什么呢？”约翰说：“不

要以强暴待人，也不要讹诈人，自己有钱粮就当知足。” 

到底寻求神是怎么一回事呢？寻求神是不是等于寻求神迹呢？是不是说，当你祷告完后，

神突然向你显神迹，这样你就是已经寻见神了呢？当然不是这样，这不是圣经的意思。这里

我们看到有三种人，他们问了同样的问题，就是：我们当做什么呢？而约翰就按照他们不同

的情况将神的旨意告诉他们。即是说，寻找神就是寻找神的旨意，寻求神的道路。马太福音

6章 33 节说到先求神的国，神的国是指什么呢？神的国就是神掌权的地方，在神的国里的人，

都是遵行神旨意的人。 

你明白了吗？寻求神不是求神迹，不是求看见神，而是求明白神的旨意，遵行神的道路。

这样看来，寻求神是我们一生当做的事，我们每时每刻都当寻求神的旨意。我发现，教会里

虽然有很多基督徒，但是很少人对神的旨意感兴趣，更谈不上遵行神的旨意了。很多基督徒

喜欢听圣经的道理，但是光听道是没有用的，除非你听道是为了明白神的旨意，遵行神的道
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路。同样的，祷告不是为了求祝福，而是求神按照他的旨意带领我们每一天的生活。如果你

每一天都按照神的旨意行事为人，你就能够经历神，你就是一步一步的在接触神了。这是唯

一的方法，也是圣经所指示的方法。 

我自己也是透过这种方式认识神的。记得刚信主时，有人教导我要凡事寻求神的旨意。

当我大学毕业要找工作的时候，我就向神求问他的旨意，到底我该找什么样的工作。你有没

有这样的求问神呢？寻求神就是要让神来带领我们的一生，神要你做什么，你就做什么。当

时，我就是这样求问神的，我把自己找工作的需要交在神的手中，求他按照他的意思来带领

我。当时，我的父亲希望我当公务员，因为公务员是“铁饭碗”，各方面的条件都很好。而且

当时大学毕业生不多，我的学历条件都比较占优势。父亲和家人的建议虽然好，但我没有心

动，只是专心求问神的旨意，到底他要我做什么？ 

当时神给我的指示就是当老师，因为当老师可以接触很多学生和其他老师，可以边工作

边向他们传福音。在当时，当老师是非常辛苦的，很多学校就在大马路的斜坡上，噪音非常

大，空气也不好，教室里没有空调，工资也不高。所以，当教师是远远比不上当公务员的。

当时，我确实有条件找到待遇好，环境又舒适的工作，但是我情愿选择当教师，因为这是神

的旨意。几年后，靠着神的恩典，我在学校里接触了不少人，有不少人也因着我认识了主，

甚至有些现在已经成为传道人。当然，这不是我的功劳，我只是带领他们回教会，是神自己

在他们身上做改变的工作。你是否希望能为主结果子？那么你就要学习凡事求问神的旨意，

不要按照自己的意思行事为人。 

几年后，神呼召我当传道人。当时我有一个心愿，就是希望能把福音带给国内的同胞，

于是我就决定要在国内找工作，透过工作来传福音。我也为找工作的事求问神，我不在乎工

资多少，也不在乎路程的远近，而是在乎神究竟要我做什么样的工作。后来我就在广东省的

一间学校里当教师。过了一段时间后，我觉得是时候该换另一个环境了，因为学校里能接触

的人都已经向他们传过福音了。我希望换另一份工作，好让我可以接触更多的人。 

十几年前，在国内找工作不是一件容易的事。很多单位都是国营机构，由政府发放工资，

没有招聘广告，工作全由政府委派。一个外地来的人很难找到工作的，所以我必须求问神，

求他按照他的旨意带领我。还记得当时，我跟妻子商量要到市区四处走走，看看街上有没有

招聘广告。于是下课后我就在市区里溜达，心里也不断的求问神。 

突然间我感受到神要我马上回宿舍，我感到很奇怪，为什么神突然要我回宿舍呢？既然

神要我回去，我当然要照着做。回宿舍后，妻子告诉我有人找我面试。有可能吗？我不需要

找工作，工作竟然找上门！于是我到校务处打电话，原来我曾跟一个朋友提过找工作的事，

不料他真的有工作介绍给我，而正是在我出去找工作那天他打电话找我，难怪神要我回家，

因为他已经为我预备了。 

如果你真的要寻找神，让我告诉你，秘诀就在此：你不但要读圣经，祷告，参加聚会，

更重要的是，你要立志寻求神的旨意，走神的道路，这样你就会常常经历神。你不相信神是

真实的吗？你认为这些经历都是巧合吗？如果这类事情经常发生，你心里就知道这不是巧合。

为什么这些巧合的事常常发生在我身上，却不发生在你身上呢？ 
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我再说一件小小的经历，这是在几年前发生的事。有一队弟兄姐妹从马来西亚来香港，

我跟他们很熟悉，但是那段时间我非常忙碌，抽不出时间见他们。直到他们要离开的那一天，

我心想也该去见他们一面，为他们送行。但是那天因为要处理很多事务，处理完后我发现时

间可能来不及了，我心里犹疑不定，不知道能否赶得及。我求问神是否该去见他们，神叫我

去，于是我就去了。到了机场，我见到其他送行的弟兄姐妹，他们告诉我那队弟兄姐妹已经

进了机场禁区。我感到非常失望，不明白神为什么要我来。突然间，我看见他们从禁区出来，

为什么呢？原来他们的手提行李太大，不能过关，必须换一个较小的行李箱才可以上机。 

什么是寻找神呢？寻找神就是寻找神的旨意，行神的道路。不只是在重大的事情上——

比如：找工作、找对象等——甚至在日常生活的小事上也要寻找神的旨意。我们必须培养寻

找神的习惯，不论大事小事，每天都要寻求神的旨意。如果你是一个寻找神旨意的人，你就

有福了。马太福音 6章 33 节说：你要先求神的国和他的义，其他的一切都会加给你。如果你

常常寻找神的旨意，他必然会照顾你，带领你。 

让我更进一步说清楚该如何寻求神的旨意。我们该怎样寻求神的旨意呢？当中有几个原

则。第一个原则就是要读和听神的话语。所以，假如你懂得正确实践神的话语，那么到教会

听道，查经是有帮助的。我们看约翰福音 14章 26 节： 

但保惠师，就是父因我的名所要差来的圣灵，他要将一切的事指教你们，并且要叫你们

想起我对你们所说的一切话。 

我们如何透过神的话语明白神的旨意呢？首先，你要留意圣灵是如何工作的，约翰福音

14 章 26 节告诉我们，圣灵的工作就是叫我们想起主耶稣的话。当然，我们必须读过或听过

主的话才能够想起，你不可能想起从来没有听过的话。所以我们必须熟读圣经的话，当你求

问神时，圣灵会指示你遵行哪一句话。神就是这样用他的话语来帮助我们明白他的旨意。 

我初信主的时候，也有类似的经历。因为信主前我很喜欢打麻将，几乎每天都玩，连功

课都忽略了。信主后，我的朋友还经常叫我去打麻将。那时我问自己：基督徒可不可以打麻

将呢？圣经又没有说清楚，如果第十一诫是不准打麻将，那就最清楚不过了。可是圣经从来

没有提过，可能在中东没有麻将这种玩艺。当时我真的不知道该怎么办。于是我就求问神的

旨意，求他让我明白。圣灵马上就使我想起一节经文（这就是熟读圣经的重要，关键时，圣

灵就可以提我们），就是哥林多前书 10章 23 节：“凡事都可行，但不都有益处。凡事都可行，

但不都造就人。” 

当时我信主的时间不长，可能只有几个星期，可想而知，我对圣经的认识是非常的少。

圣灵透过这节经文提醒我，也帮助我明白经文的意思，使我懂得如何运用这节经文来应付我

所面对的问题。圣经提醒我凡事都可行，我做与否并不是在于规条，而是在乎我这样做，对

自己、对其他人是否有益处。于是我就问自己：花那么多时间打麻将，有益处吗？就是这样，

神提醒了我，让我明白他的旨意。 

什么是神的旨意呢？神的旨意就是要我们得益处。这是不是你对别人的态度呢？如果你

不关心别人的益处，你不可能明白神的旨意。从前我只懂得关心自己，只想做自己喜欢做的

事，不会理会其他人的死活。但是，神的道路是如何的呢？就是关心别人的益处。所以，我
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经常劝弟兄姐妹聚会后不要急忙离开，可以留下彼此认识，学习关心别人的事情。如果你不

花时间认识别的弟兄姐妹，又如何能够知道对方的需要呢？我们要学习关心别人，知道他们

的需要和情况，这样我们才可以鼓励和帮助他们。所以，神的旨意就是要我们关心人，使人

得益处。 

第二个原则就是透过神的仆人晓得神的旨意。我们看希伯来书 13 章 17节： 

你们要依从那些引导你们的，且要顺服，因他们为你们的灵魂时刻警醒，好像那将来交

账的人。你们要使他们交的时候有快乐，不至忧愁，若忧愁就与你们无益了。 

圣经称神的仆人为“引导你们的人”。神的仆人的责任就是要引导每一个信徒行神的道路，

遵行神的旨意。如果你想知道神的旨意，明白神的道路，除了读圣经，另一途径就是询问神

的仆人。正如旧约的以色列民一样，当他们想知道神的旨意时，他们就会询问祭司和先知。

所以，神的仆人的责任就是教导信徒认识神的旨意。当然，你也必须主动的去向他们询问，

这样神才会透过他的仆人引导你。 

有些基督徒认为，这样做会受到很大的限制，所以他们宁可自己做决定，也不愿意询问

神的仆人。比如说，弟兄姐妹找对象的时候，有些弟兄姐妹会主动征求牧师的意见，但不是

每个人都会这样做的。只有那些真心想知道神心意的弟兄姐妹才会这样做。有时候牧师会表

示赞同，但有时候牧师则会表示反对。如果牧师表示不赞同，你会怎么样呢？你会不会后悔

自己征求牧师的意见呢？还是你会感谢神，幸好事先询问牧师的意见，以致不会违反了神的

心意？ 

很多年前教会里有一对弟兄姐妹，他们都是很热心的基督徒，信主只有几年，属灵生命

还算稳定。他们都到了适婚的年龄，所以想找对象，彼此也都有好感。那位弟兄就主动征求

牧师的意见，牧师认为不适合，劝他要考虑清楚。那个弟兄愿意接纳牧师的意见，终于放弃

了这个念头。十几年后，终于证实了牧师的意见是神的旨意。那位弟兄的属灵生命不断的进

步，后来还当了牧师；但那位姐妹的属灵生命反而倒退了。弟兄庆幸没有跟那位姐妹发展感

情，如果当时跟那位姊妹结婚，自己可能也不会侍奉神了。 

神赐给我们他的仆人，就是为了帮助我们遵行神的旨意，这是对我们有益处的。如果你

认为顺服神的仆人是受限制，请千万不要来找我。如果你不是真心的想遵行神的旨意，我给

你再好的意见也不会对你有益处。如果你真的想明白和遵行神的旨意，神必然会透过他的仆

人指示你。问题是，你是不是真心寻求神呢？ 

第三个原则，神会透过环境来帮助我们明白他的旨意。当我们行在神的道路上，神会透

过不同的方面来让我们知道这是他的心意。但你要记住，不是单靠一个方面，而是多方面的，

你必须从不同的方面来肯定神的旨意。一个认真寻求神心意的人，不会单凭一个方面来确认

神的旨意。当你要做重大的决定时，你会单凭一个因素草率做决定吗？当然不会。你会千方

百计多方求证，直到十拿九稳时才做决定，不是吗？一个认真追求神旨意的人也是这样的，

他不会随便做决定，因为他关心的是神的旨意，不是自己的喜好。 

遗憾的是，很少人愿意花时间寻求神的旨意。如果你所做的不是神的心意，你所投上的

时间、精力、青春和金钱最后会如何呢？诗篇 127篇 1-2节说： 
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若不是雅伟建造房屋，建造的人就枉然劳力；若不是雅伟看守城池，看守的人就枉然警

醒。你们清晨早起，夜晚安歇，吃劳碌得来的饭，本是枉然；惟有雅伟所亲爱的，必叫他安

然睡觉。 

你花了许多的时间和精力做一件事情，如果那件事情不是出于神的旨意，最终将会是徒

然的，那是多么可惜啊！你凭自己的努力不停的干，从早忙到晚上，连休息的时间都没有，

但最后一切都是徒然的，你认为值得吗？ 

所以，在你全人投入去做一些事之前，我劝你要先花时间求问神，到底这是不是神的心

意。如果不是出于神的旨意，最终都是枉然的，这又何苦呢？诗篇 127 篇是所罗门王写的。

他是一个很有智慧的人，所以他忠告我们：若不是雅伟建造房屋，建造的人就枉然劳力。你

知道所罗门王最大的成就是什么吗？就是建造了雅伟的圣殿。但是，你是否知道那圣殿后来

又如何呢？完全被拆毁了！所罗门王所说的话应验在他自己的身上。他用了许多的人力和财

力，花了许多年的时间建造的辉煌圣殿，最后全部都被拆毁，因为以色列民没有行在神的旨

意中。 

所以我说，寻求神是我们一生最重要的事。你要趁早寻求神，认识他的旨意，行在他的

旨意中。这样你就会寻找到神，在神的道路上遇见他，你就知道他就是那位又真又活的神。 

 

《完》 
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